

Siméon : Le salut de Dieu

***« Maintenant, Seigneur, tu laisses aller ton serviteur en paix, selon ta parole ; Car mes yeux ont vu ton salut, Lequel tu as préparé devant la face de tous les peuples : Une lumière pour la révélation des nations, Et la gloire de ton peuple Israël »
(Luc 2:29-32).***

Luc rapporte que Joseph et Marie, portant Jésus dans leurs bras, sont entrés dans le Temple. Ils ne se seraient pas fait remarquer, car ils ont acheté le plus petit sacrifice possible et l'ont présenté au Seigneur, conformément à la loi (Exode 13:2, Nombres 18:15).

Ce à quoi ils ne s'attendaient pas, c'était l'apparition de Siméon. Ce vieux serviteur de Dieu est présenté comme un homme juste, pieux et attendant le Messie, « la Consolation d'Israël ». Il se caractérise par sa fidélité pour Dieu, sa fidélité à Dieu, sa vie à la lumière de la promesse divine du Messie et sa conduite par le Saint Esprit. Ces traits devraient marquer notre propre vie de témoins, d'adorateurs, vivant à la lumière du retour du Christ et habités par le Saint Esprit.

C'est le Saint Esprit qui avait assuré à Siméon qu'il verrait « le Christ du Seigneur » avant sa mort. C'est cette espérance qui a maintenu la fraîcheur de sa foi jusqu'à la fin de ses jours. Guidé par l'Esprit, il s'approche de Joseph et de Marie, prend Jésus dans ses bras et proclame avec joie le grand salut de Dieu. Sa foi déclare que le petit bout de vie qu'il a bercé était le Sauveur. Il n'y avait peut-être pas de place à l'hôtellerie lorsque Jésus était déposé dans une mangeoire, mais il y avait de la place dans le cœur de Siméon, vivant au sein d'une nation aveugle, pour accueillir le Fils de Dieu et témoigner de sa grandeur.

Ce qui est étonnant, c'est la compréhension joyeuse de cet homme remarquable. Il explique la grandeur du salut de Dieu d'abord à ceux qui étaient loin : « Une lumière pour la révélation des nations », puis à son propre peuple : « Et la gloire de ton peuple Israël ». Siméon accueille d'abord dans la grâce de Dieu ceux qui étaient loin de Dieu. Il souligne l'étendue du salut de Dieu, un concept qui déconcertait l'esprit Juif.

Joseph et Marie étaient émerveillés par les paroles de Siméon. Siméon les bénit, les assurant de la protection constante de Dieu dans toutes leurs responsabilités. À Marie, il révèle qu'elle serait témoin du ministère du Christ et de la manière dont il interpellerait chaque cœur, révélant

l'incrédulité, l'autosatisfaction, l'hypocrisie et le rejet du Messie.

Mais il révèle aussi comment il agirait dans sa grâce glorieuse pour attirer à lui les pauvres, les cœurs brisés, les captifs, les aveugles et les opprimés (Luc 4:18-19).

Siméon prédit également l'« épée » de douleur qui transpercerait le cœur de Marie lorsque le Christ souffrirait et mourrait, considérant le prix du salut annoncé par ce serviteur de Dieu. Les paroles de Siméon à Marie suggèrent que la vie de Joseph prendrait fin avant le début du ministère public du Christ.

Gordon D Kell